Protokoll

über die Sitzung des Ausländerbeirates am 19. Dezember 2023 im Magistratssitzungszimmer des Stadtschlosses

Beginn: 18:00 Uhr, Ende: 20:30

Anwesend:

Der Vorsitzende:

Herr Abdulkerim Demir

Stimmberechtige Mitglieder:

Herr Dr. Naim Wardak, Frau Ivana Atanasova, Herr Abdel Bayadrah, Herr Nihat Dalmis

Von der Verwaltung:

Frau Elena Martou, Herr Stefan Mölleney

Aus der Stadtverordnetenversammlung:

Herr Guido Lomb, CDU-Fraktion, Herr Savoji Hashem, Die Grünen Fraktion

Entschuldigt:

Herr Oberbürgermeister Dr. Wingenfeld, Bürgermeister Dag Wehner, Frau Gülselin Esentürk, Herr Ramandeep Singh, Frau Dilvin Osman, Herr Mahmoud Norozpour, Frau Elena Varntoumian, Herr Tekin Ufuk

Begrüßung

Der Vorsitzende eröffnet die Sitzung und stellt fest, dass die Sitzung ordnungsgemäß einberufen wurde. Die Beschlussfähigkeit ist nicht gegeben. Von den anwesenden Mitgliedern gibt es keine Einwände gegen die Tagesordnung oder das Protokoll der letzten Sitzung.

Top 1: Antrag Straßenbenennung nach Opfer des rassistischen Anschlags in Hanau

Der Vorsitzende erläutert den Antrag. Die Mitglieder des Beirates befürworten diesen grundsätzlich. Es werden einige Nachfragen und Verbesserungsvorschläge durch Mitglieder und Gäste eingebracht. Nachgefragt wird, warum dieser rassistische Anschlag Anlass für eine Straßenbenennung sein soll (es gab schon früher rassistische Anschläge mit Todesopfern) und ob es sinnvoller sein könnte, auf die Nennung eines Namens und damit einer Auswahl der Opfer zu verzichten. Alternativ könnte der Straßenname neutraler gefasst werden, wie z.B. "Straße

der Opfer des rassistischen Angriffs in Hanau". Es werden Bedenken formuliert, ob es nachvollziehbar ist, dass die Stadt Fulda ohne direkten Bezug zum Anschlag oder zu einem der Opfer den Anschlag zum Anlass einer Straßenbenennung macht.

Nach ausführlicher Diskussion wird als Ergebnis festgehalten, dass der Antrag prinzipiell positiv betrachtet wird und bis zur nächsten Sitzung des Beirates zurückgestellt wird. Bis dahin sollen gemeinsam mit dem Landesausländerbeirat agah) Änderungs- bzw. Verbesserungsmöglichkeiten eruiert werden, damit der Antrag in überarbeiteter Form eingereicht werden kann. Der Antrag soll abhängig von der Beschlusslage anschließend als Vorschlag an die Stadtverordnetenvorsteherin übermittelt werden.

TOP 2: Bürgeranhörung

Die Einladung zur heutigen Sitzungen wurde an die lokalen Migrantenselbstorganisationen adressiert. Darin drückt sich der Wunsch vom Ausländerbeirat aus, enger in Kontakt mit den Vereinen und Migrantenselbstorganisationen zu sein auch durch Teilnahme an den Sitzungen des Ausländerbeirates.

Anwesend sind zwei Vertreter des Vereins "Toleranz, Bildung & Kultur e.V.", die ihre Arbeit vorstellen und mehr Informationen über Fördermöglichkeiten suchen. Der Verein "Toleranz Bildung & Kultur e.V." besteht zu 80% aus Lehrerinnen und Lehrern und ist im Bereich der Bildung und Nachhilfe aktiv.

TOP 3: Regionalsitzung Ausländerbeiräte Osthessen

Die Idee ist, im nächsten Jahr ein Vernetzungstreffen mit den Ausländerbeiräten und Integrationskommissionen aus den benachbarten Städten und Gemeinden zu veranstalten, um sich gegenseitig kennenzulernen, Erfahrungen auszutauschen und regionale und überregionale Bedarfe zu ermitteln.

Bislang gab es eine Rückmeldung der Integrationskommission der Stadt Hünfeld, die aus Kapazitätsgründen nicht an der regionalen Vernetzung der Integrationskommissionen teilnehmen kann. Da Reaktionen aus anderen Städten und Gemeinden bislang ausblieben, ist der Wunsch nach regionaler Vernetzung der Ausländerbeiräte und Integrationskommissionen derzeit nicht umsetzbar.

Es wird dennoch weiter die Notwendigkeit der Vernetzung für die Zukunft gesehen, es soll weiter versucht werden, die Vernetzung zustande zu bringen.

TOP 4: Verschiedenes

• Theater Ulüm

Im Rahmen der Interkulturellen Woche (14.09.2024-03.10.2024) möchte sich das Theater Ulüm mit einem Theaterstück im Schlosstheater an das Kulturprogramm beteiligen. Es stellte sich die Frage, wer der Veranstalter sein würde, der Ausländerbeirat, das Kulturamt oder der Ausländerbeirat in Zusammenarbeit mit dem Kulturamt.

Die anwesenden Mitglieder sprechen sich dafür aus, dass der Ausländerbeirat mit dem Kulturamt Kontakt aufnehmen soll.

• Besetzung des JVA- Beirates

Der JVA-Beirat wurde im Dezember 2023 neu besetzt. Der Ausländerbeirat spricht sich dafür aus, dass weiterhin Herr Dalmis und Herr Norozpour als Stellvertreter aus den Reihen des Ausländerbeirates auftreten.

Der Vorsitzende Herr Demir schließt um 20:30 die Sitzung des Ausländerbeirates.

Fulda, den 19.12.2023

Abdulkerim Demir

(Vorsitzender)

Elena Martou

(Protokollführerin)

Name, Vorname	Organisation/Partei/Verein
Herr Ali Karaoglu	Toleranz Bildung & Kultur e.V.
Herr Mehmet Pektezel	Toleranz Bildung & Kultur e.V.

<u>Anwesenheitsliste – Gäste- Ausländerbeiratssitzung 19. Dezember 2023</u>